

C. PROCESO ELECTORAL
LOCAL

2024-07-04

Clara Brugada dice que luchará contra el "fraude electoral" en la Cuauhtémoc

Autor: Frida Sánchez

Género: Nota Informativa

<https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/clara-brugada-dice-que-luchara-contr-el-fraude-electoral-en-la-cuauhtemoc/>

Clara Brugada, jefa de Gobierno electa, se reunió con la excandidata de Morena a la alcaldía Cuauhtémoc, Catalina Monreal, así como liderazgos de la demarcación, ante quienes afirmó que luchará contra el "fraude electoral" que hubo en esa alcaldía en los comicios del pasado 2 de junio.

Al externar su respaldo y apoyo a Catalina Monreal, Brugada Molina señaló que esperarán los resultados tras la impugnación que presentaron ante el Tribunal Electoral, mismos que respetarán.

"Vamos para adelante con toda la militancia de Morena, avancemos bajo estas dos grandes tareas: gobernar la CDMX cumpliendo los compromisos y luchando contra el fraude electoral en Cuauhtémoc", resaltó.

Leer también Clara Brugada anuncia gira de agradecimiento en colonias de CDMX el 15 de julio

La próxima mandataria capitalina reiteró su compromiso de cumplir todos los compromisos que hizo para la alcaldía Cuauhtémoc en cuanto a programas, y asuntos pendientes como la regulación de unidades habitacionales y servicios faltantes.

"Hubo anomalías tremendas en la elección de la Alcaldía, pero la lucha continúa y nuestros gobiernos son de los que siempre siguen adelante y nunca se estacionan, que transforman y que están en constante movimiento", afirmó.

Visité la #Cuauhtémoc para reunirme con @catymonreal_, dirigentes y líderes sociales de la demarcación. Vamos a luchar para que se respete la voluntad del pueblo y cumplir todos los compromisos para seguir transformando la Ciudad de México.¡No les vamos a fallar!... pic.twitter.com/IXbjvZotEz

Leer también En Cuauhtémoc, Clara Brugada festeja su triunfo

mahc/cr

2024-07-05

Brugada inicia campaña en contra de los resultados electorales en la alcaldía Cuauhtémoc

Autor: Latinus

Género: Nota Informativa

<https://latinus.us/2024/07/05/brugada-inicia-campana-en-contra-de-los-resultados-electorales-en-la-alcaldia-cuauhtemoc/>

La jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, se sumó a la lucha legal y política de la excandidata de Morena a la alcaldía Cuauhtémoc, Eldaa Catalina Monreal Pérez, quien impugnó los resultados electorales del 2 de junio.

A más de un mes de los comicios, Brugada Molina dijo estar "segura del sentimiento de la gente de la Cuauhtémoc fue votar por Morena para la alcaldía".

En un evento al que no fue convocada la prensa, el segundo en menos de dos semanas, la iztapalapense señaló que "se van a esperar los resultados que dicten los tribunales y se van a respetar, pero hoy es un tema muy importante que no lo podemos dejar de lado".

En el encuentro en que también estuvieron presentes liderazgos de Morena de la alcaldía, la próxima jefa de Gobierno confirmó que comenzará una gira para "informar a la gente lo que pasó en la Cuauhtémoc".

"Hay que informar a la gente lo que pasó en Cuauhtémoc porque en la calle deben de saber que aquí ganó Caty y debemos resaltar que el sentimiento de la gente fue votar por la Cuarta Transformación y nosotros tenemos que cumplirles", anunció.

En tanto, la hija de Ricardo Monreal, Catalina Monreal, anunció que la próxima semana iniciará una gira de agradecimiento en las 33 colonias de la alcaldía, porque Morena obtuvo 145 mil votos en la elección del 2 de junio, y eso representa casi 60 mil más de los que se recibieron en los comicios del año 2021.

"Están equivocados quienes crean que me voy a alejar de la gente de la Cuauhtémoc que votó por Morena y cree en el proyecto de la Cuarta Transformación".

Respalda Brugada a Monreal contra el fraude electoral en Cuauhtémoc

DE LA REDACCIÓN

La jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada, manifestó su respaldo a la ex candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la alcaldía Cuauhtémoc, Catalina Monreal, luego de señalar que van a luchar contra el fraude electoral cometido en esta demarcación en la pasada jornada electoral.

En un comunicado, el equipo de Catalina Monreal informó de la reunión que tuvo Brugada con los liderazgos de la alcaldía Cuauhtémoc para delinear los trabajos de los próximos días.

“La primera tarea que tenemos es luchar contra el fraude electoral que hubo el 2 de junio en la demarcación”, aseguró Brugada, al señalar que van a respetar los resultados que dicten los tribunales, pero por lo pronto se está haciendo uso de las vías jurídicas correspondientes, porque se trata de un tema que no se puede dejar de lado.

Dijo estar convencida que el sentir de la población fue votar por Morena para la alcaldía, pues aquí se ganó la elección de la Presidencia, las diputaciones locales, las senadurías y la jefatura de Gobierno.

En ese sentido, exhortó a los asistentes a informar a la gente lo que pasó en la demarcación, porque “en la calle deben saber que aquí ganó Caty y debemos resaltar que el sentimiento de la gente fue votar por la Cuarta Transformación, y nosotros tenemos que cumplirles y unirnos como nunca en la vida para enfrenar lo que venga”.

Aseguró que también va a cumplir todos los compromisos que hizo para la alcaldía Cuauhtémoc, como la regulación de las unidades habitacionales y los servicios que le pidieron en la calle.



Brugada respaldará a Monreal

Hubo anomalías en la elección de la alcaldía Cuauhtémoc, pero la lucha continúa, refirió la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, al mostrar su respaldo a Caty Monreal, quien perdió en la demarcación.

Brugada se reunió con los líderes de Cuauhtémoc para delinear las tareas y trabajos de los próximos días y aseguró que la primera tarea “es luchar contra el fraude electoral que hubo el pasado 2 de junio en la demarcación”.

La morenista indicó que ya presentaron la impugnación correspondiente al Tribunal Electoral capitalino y esperarán los resultados que dicten los tribunales y destacó que se van a respetar.

“Todo mi apoyo a Caty Monreal, porque estoy segura que el sentimiento de la gente de la Cuauhtémoc fue votar por Morena para la alcaldía”, señaló Brugada.

Por su parte, Monreal subrayó que a partir de la próxima semana realizará una gira de agradecimiento en las 33 colonias de la alcaldía, pues son más de 145 mil votos los que obtuvo Morena el 2 de junio pasado.

“Vamos a seguir informando y recorriendo todo el territorio como siempre lo hemos hecho”, dijo.

4 HORAS



LABORES. La morenista se reunió con militantes de Cuauhtémoc.



Rosa Icela llegará a Segob; Mario Delgado va a la SEP

⊕ En la tercera “entrega” del próximo gabinete, Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta electa, optó por seguir con la actual titular de la SSPC, quien desde el 1 de octubre manejará la política interna del país.

⊕ Mientras que el aviso que sorprendió fue el del actual dirigente de Morena, quien pese a tener profesión como economista, ahora estará a cargo de la educación pública de todos los mexicanos. **MI NACIÓN / 4 Y 5**



Rosa Icela llegará a Segob;
Mario Delgado va a la SEP

Anuncian tercer bloque del gabinete con el sello de continuidad de AMLO

ROSA ICELA RODRÍGUEZ Y ARIADNA MONTIEL SEGUIRÁN EN EL GABINETE

POR ISRAEL M. CAMPOS MONTES
@DDMexico

Cuatro nuevos nombramientos de secretarios de Estado realizó Claudia Sheinbaum Pardo, presidente electa de México, quien aseguró que los integrantes de su gabinete que empezará funciones el 1 de octubre de este año son personas “honestas y profesionales”.

Desde el Museo Interactivo de Economía (MIDE), ubicado en la calle de Tacuba 17, colonia Centro Histórico, alcaldía Cuauhtémoc, la exjefa de Gobierno encabezó por tercer jueves consecutivo un evento en el cual dio a conocer una parte de los personajes que la acompañarán en su inicio de mandato.

De esta forma, a diferencia de los dos actos pasados, cuando reveló seis nombres, esta vez sólo dio a conocer a cuatro futuros funcionarios federales, por lo que la lista incrementó a 16.

No obstante, Sheinbaum Pardo mantiene el equilibrio en sus avisos, puesto que da a conocer mitad y mitad entre féminas y masculinos.

PURAS CARAS CONOCIDAS

Sheinbaum Pardo designó a Rosa Icela Rodríguez Velázquez, actual titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), como próxima encargada de la Secretaría de Gobernación (Segob), con lo cual será la tercera mujer en ocupar este puesto, luego que en la administración de Andrés Manuel López Obrador, la primera en tener esta encomienda fue Olga Sánchez Cordeiro, ministra en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y actual senadora. Actualmente, la jefa de esta instancia en Luisa María Alcalde Luján.

⊕ Todavía faltan puestos clave como lo son el de la Sedena, la Semar, Sector, Cultura y del Trabajo

Otro lugar que reveló fue para Mario Delgado Carrillo, dirigente nacional de Morena, quien ahora se sumará como encargado de a Secretaría de Educación Pública (SEP).

Mientras que Omar García Harfuch, senador electo por Morena en la Ciudad de México, llegará a la SSPC; él había ganado la encuesta interna del partido guinda para ser el abanderado a la Jefatura de Gobierno, sin embargo, por cuestión de la ley de paridad de género tuvo que ceder su triunfo a Clara Brugada Molina, quien a la postre resultó vencedera en las elecciones del 2 de junio pasado para ser la nueva mandataria ciudadana.

Finalmente, Sheinbaum Pardo ratificó en el cargo a Ariadna Montiel Reyes, quien continuará al frente de la Secretaría de Bienestar, encomienda que asumió el 11 de enero de 2022 al sustituir a María Luisa Albores González, quien con el sexenio de López Obrador fue la primera en esa dependencia, pero que más tarde fue removida a encabezar la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

FUERZAS ARMADAS CON LABOR CONJUNTA, ASÍ LO GARANTIZAN

García Harfuch comentó que es un “verdadero honor” participar en el primer gobierno federal encabezado por una mujer, al tiempo que se comprometió a que tendrá una labor conjunta con la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina (Semar) y la Guardia Nacional.

“Vamos a responder a esa confianza con resultados y trabajo absoluto”, enfatizó.

En tanto, Delgado Carrillo expresó que hay temas muy claros sobre educación. “Primero, decirle a los maestros y maestras que

vamos a ser sus aliados”, destacó.

Indicó que con el programa de becas que ha propuesto la próxima presidenta, se espera llegar a 21 millones de beneficiarios y apuntó que el esquema de la Nueva Escuela Mexicana se tiene que fortalecer para el mejoramiento de planteles.

Montiel Reyes remarcó que “los programas del Bienestar tendrán larga vida y se fortalecerán”.

Por su parte, Rodríguez Velázquez agradeció a Sheinbaum Pardo por este nombramiento, al tiempo que manifestó que se construirá el segundo piso de la “transformación”.

“Es un privilegio caminar a su lado como primera mujer presidenta en la historia de nuestro país, con usted llegamos todas juntas, abuelas madres e hijas, una alta responsabilidad como la que me confía ahora requiere un alto compromiso”.

La actual titular de la SSPC fue del 5 de diciembre de 2018 al 26 de julio de 2020 titular de la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México (Secgob), esto en el arranque del mandato de Sheinbaum Pardo como jefa de Gobierno.

PROGRAMAS DEL BIENESTAR POR ENCIMA DE LA INFLACIÓN

Previo a comunicar a los cuatro nuevos secretarios de Estado que tendrá, la mandataria electa se comprometió a garantizar que el aumento anual de los Programas del Bienestar siempre estará por encima de la inflación, para que el incremento en el apoyo económico se vea reflejado de manera real.

Vía redes sociales escribió que como parte de sus 100 pasos para la “transformación” y en medio de la transición de gobierno, indicó que esta iniciativa contempla a los programas de Pensión Univer-



sal para Personas Mayores, personas con discapacidad, Jóvenes Construyendo el Futuro y agrega el de Sembrando Vida.

SEIS DE 16 SON DE LÓPEZ OBRADOR

HASTA EL MOMENTO VAN 16 NOMBRAMIENTOS LOS CUALES SON

- » Rosa Icela Rodríguez: Segob (actualmente en SSPC)
- » Omar García Harfuch: SSPC
- » Mario Delgado: SEP.
- » Ariadna Montiel: Secretaría de Bienestar (ratificada).
- » Marcelo Ebrard: Secretaría de Economía (fue canciller con López Obrador).
- » Rosaura Ruiz: nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (antes Conahcyt).
- » Juan Ramón de la Fuente: Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).
- » Alicia Bárcena: Semarnat (está al frente de la SRE).
- » Julio Berdegué Sader.
- » Ernestina Godoy: Consejería Jurídica de la Presidencia.
- » Luz Elena González: Secretaría de Energía (SE).
- » David Kershenobich: Secretaría de Salud (Ssa).
- » Raquel Buenrostro: Secretaría de la Función Pública (SFP), actualmente lidera el SAT.
- » Jesús Antonio Esteva Medina: Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (es titular de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México).
- » Edna Elena Vega: Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.
- » Rogelio Ramírez de la O: Secretaría de Hacienda (ratificado).

PERFILES DE LOS CUATRO

GARCÍA HARFUCH

- » Nació en 25 de febrero de 1982, en Cuernavaca, Morelos y es licenciado en derecho por la Universidad Continental y en Seguridad Pública por la Universidad del Valle de México, cuenta con estudios acreditados por instituciones de Estados Unidos, como la Administración de Control de Drogas (DEA).
- » Jefe de departamento en Policía Federal (2008-2012)
- » Coordinador estatal de Guerrero (2012-2015)



- » Titular de la División de Investigación de la Policía Federal (2015-2016)
- » Titular de la Agencia de Investigación Criminal de la Procuraduría General de la República (2016-2018)



RODRÍGUEZ VELÁZQUEZ

- » Nació el 5 de septiembre de 1959 en Xilitla, San Luis Potosí estudió Periodismo en la escuela Carlos Septién García, trabajó en Televisa Radio y El Universal, además de tener estudios de maestría en Ciencias Penales.
- » Fue coordinadora general del Gabinete de Gobierno y Seguridad Pública en la Jefatura de Gobierno (2006-2009) y encargada de las 71 Coordinaciones Territoriales de Seguridad Pública y Procuración de Justicia.
- » Directora general del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores (2009-2012)



- » Secretaria de Desarrollo Social (2012-2015)
- » Secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las comunidades (2015-2018)
- » Secretaria de Gobierno de la CDMX (2018-2020)

MONTIEL REYES

- » Nació el 29 de mayo de 1974, tiene una escolaridad trunca en Arquitectura y Diseño en la UNAM
- » Ha sido Secretaria de Relaciones Políticas y Alianzas del PRD en el Distrito Federal (2006-2006)
- » Titular de la Secretaría de Jóvenes del PRD en el Distrito Federal (2002-2002)
- » Secretaria de Finanzas del DF por el Partido Revolucionario Institucional (PRD) (2003-2006)



- » Directora general de la Red de Transporte de Pasajeros del DF (2006-2012)

DELGADO CARRILLO

- » Nació el 17 de junio de 1972, tiene una licenciatura en Economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), un diplomado en Econometría Avanzada y una maestría en Economía con especialidad en Econometría por la Universidad Essex, Inglaterra.
- » Secretario técnico de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la LVII Legislatura de la Cámara de Diputados (1997-200)
- » Director de presupuesto y contabilidad de la Secretaría de Desarrollo Social del DF (2005-2005)



- » Secretario de Finanzas del Distrito Federal (2006-2010)
- » Secretario de Educación del Distrito Federal (2010-2012)
- » Senador en la LXII y LXIII Legislaturas (2012-2018)
- » Diputado federal (2018-2020)





⊕ Por tercer jueves al hilo, la presidenta electa dio a conocer una nueva entrega de futuros funcionarios.



2024-07-04

Gabinete de Sheinbaum: Rosa Icela, Harfuch, Delgado y Montiel serán los nuevos integrantes

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/gabinete-claudia-sheinbaum-nombres-perfiles>

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, presentó este jueves a otros cuatro integrantes de su gabinete con los que trabajará para gobernar el país, a partir del 1 de octubre.

"Son mujeres y hombres honestos y profesionales que son parte de la Cuarta Transformación, hemos trabajado con ellos, con los cuatro, muy bien", comentó al inicio de la presentación.

Desde el Museo Interactivo de Economía (MIDE), Sheinbaum dio a conocer a los funcionarios que encabezarán cuatro secretarías de Estado:

Secretaría de Gobernación: Rosa Icela Rodríguez Velázquez, actualmente titular de Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Secretaría de Educación Pública (SEP): Mario Delgado Carillo, líder nacional de Morena y coordinador general de la campaña presidencial de Sheinbaum.

Secretaría de Bienestar: Ariadna Montiel Reyes, cargo que ostenta desde enero de 2022.

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana: Omar García Harfuch, quien se desempeñó como secretario de Seguridad Ciudadana (2019-2023) de la Ciudad de México.

¿Quiénes son los otros integrantes del gabinete de Sheinbaum?

Además de los anunciados este jueves, Claudia Sheinbaum ha confirmado la integración a su gabinete de otras 12 personas, seis mujeres y seis hombres.

Como prometió a lo largo de campaña, se espera que su gabinete cuente con paridad de género, es decir, que de las 19 secretarías de Estado, al menos 10 estén encabezadas por mujeres. Los cargos confirmados hasta ahora son:

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP): Rogelio Ramírez de la O, continuará en el cargo que ocupa desde julio de 2021.

Secretaría de Economía (SE): Marcelo Ebrard, exjefe de Gobierno y exsecretario de Relaciones Exteriores.

Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, que será nueva dependencia: Rosaura Ruiz Gutiérrez, exsecretaria de Educación en Ciudad de México.

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE): Juan Ramón de la Fuente, exembajador de México ante la Organización de las Naciones Unidas y exrector de la UNAM.

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat): Alicia Bárcena Ibarra, actual titular de Relaciones Exteriores que permanecerá en el cargo hasta el 30 de septiembre.

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sagarpa): Julio Berdegué Sacristán, exsubdirector regional de la FAO.

Consejería Jurídica de Presidencia: Ernestina Godoy, exfiscal de la Ciudad de México.

Secretaría de Energía (Sener): Luz Elena González Escobar, exsecretaria de Administración y Finanzas (SAF) de CDMX.

Secretaría de Salud (SSA): David Kershenovich, médico cirujano e investigador que coordinó los foros por la transformación en el tema de salud.

Secretaría de la Función Pública: Raquel Buenrostro Sánchez, secretaria de Economía con Andrés Manuel López Obrador.

Secretaría de Comunicaciones y Transportes: Jesús Esteva Medina, actual secretario de Obras y Servicios de la CDMX.

Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu): Edna Vega Rangel, quien se desempeña actualmente como subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario de la Sedatu.

Pero no todo han sido designaciones en secretarías de Estado. Sheinbaum también dio a conocer la semana pasada que José Antonio Peña Merino, uno de sus excolaboradores en el gobierno de la capital, fue designado como titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, un nuevo organismo que se creará en el próximo sexenio. Esta agencia busca la simplificación de trámites y digitalización de procesos que deriven en un ahorro y mejorar la relación del gobierno con el sector productivo y la ciudadanía.

Prioridades del Gobierno de Sheinbaum

Además de continuar con los proyectos de infraestructura del presidente Andrés Manuel López Obrador y con la ejecución del Plan C, Claudia Sheinbaum promoverá seis propuestas prioritarias, durante los primeros meses de su gobierno.

Dichas iniciativas contemplan tres propuestas que presentó durante la campaña: la entrega de apoyos a mujeres de 60 a 64 años, la ampliación de becas para educación básica y la eliminación de la reelección. Una cuarta propuesta contempla cambios a la ley del ISSSTE.

Las dos restantes son parte de las 20 que presentó el presidente López Obrador en febrero pasado: la reforma al Poder Judicial así como el reconocimiento de los pueblos indígenas y afroamericanos como sujetos de derecho.

La futura mandataria anunció el martes que por la tarde enviaría las primeras tres a la Secretaría de Gobernación.

En días recientes, Sheinbaum defendió el traspaso de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa (Sedena) y descartó que esto implique militarizar el país, como se ha asegurado. Según explicó, ella será la encargada de coordinar la estrategia de seguridad una vez que entre en funciones.

En cuanto a la reforma al Poder Judicial, Sheinbaum la ha impulsado aunque no sin antes proponer que se realizara una consulta para conocer la opinión de la población y la organización de foros para discutirla. Se espera que la iniciativa que resulte de estos encuentros esté lista a finales de agosto.

¿Cuándo iniciará el gobierno de Sheinbaum?

Sheinbaum asumirá la presidencia de México el próximo 1 de octubre, tres meses antes de lo establecido en sexenios pasados. Esto debido a una reforma en materia político-electoral aprobada en 2014.

López Obrador confía en que la transición de gobierno sea "tersa", sin ningún sobresalto en las finanzas públicas, pese a las caídas del peso registradas tras las elecciones y ante la llegada de una mayoría calificada al Congreso de la Unión conformada por Morena y partidos aliados.

Por su parte, Juan Ramón de la Fuente, encargado del equipo de transición de Sheinbaum, ha asegurado que el proceso de transición entre ella y López Obrador se hará sin rupturas, pero tampoco habrá sumisión por parte del nuevo gobierno.

2024-07-04

Rosa Icela a Segob, Delgado a la SEP, Harfuch a Seguridad y Montiel se queda en Bienestar

Autor: Forbes Staff

Género: Nota Informativa

<https://www.forbes.com.mx/rosa-icela-a-segob-delgado-a-la-sep-harfuch-a-seguridad-y-montiel-se-queda-en-bienestar/>

La futura presidenta Claudia Sheinbaum anunció este jueves a cuatro personas más que formarán parte de su gabinete.

Sheinbaum nombró a Omar García como su próximo secretario de Seguridad, cargo que desempeñó entre 2018 y 2023 en la Ciudad de México con ella a la cabeza.

Anunció que Rosa Rodríguez, actualmente secretaria de Seguridad, pasará a liderar la Secretaría de Gobernación.

Mario Delgado será el próximo secretario de Educación Pública, Omar García Harfuch será el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, y Ariadna Montiel continuará al frente de la Secretaría del Bienestar.

Sheinbaum, quien se convertirá en la primera mujer presidenta en la historia del país, ganó holgadamente las elecciones del 2 de junio, que dieron continuidad al proyecto político del mandatario saliente Andrés Manuel López Obrador.

Con información de Reuters

#CLAUDIASHEINBAUM

ROSA ICELA, ARIADNA, HARFUCH Y DELGADO, AL GABINETE

LA VIRTUAL PRESIDENTA ELECTA LOS DESIGNÓ PARA OCUPAR LAS SECRETARÍAS DE GOBERNACIÓN, DE BIENESTAR, DE SEGURIDAD Y DE EDUCACIÓN, RESPECTIVAMENTE

POR ALMAQUIO GARCÍA Y VÍCTOR ORTEGA / P8-12



#SUMAACOLABORADORES

SHEINBAUM ENGROSA A PRÓXIMO GABINETE

NOMBRA A ROSA ICELA EN SEGOB,
A MARIO DELGADO EN EDUCACIÓN,
RETIFICA A MONTIEL EN BIENESTAR
Y OMAR G. HARFUCH, A SEGURIDAD

ALMAQUIO
GARCÍA
Y VÍCTOR
ORTEGA



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

La virtual presidenta Claudia Sheinbaum presentó un nuevo bloque de colaboradores que formarán parte del gabinete en el próximo sexenio. Se trata de perfiles que estarán en áreas torales de la administración pública como Gobernación, Seguridad, Bienestar y Educación.

En primer lugar, presentó a Rosa Icela Rodríguez para ocupar la Secretaría de Gobernación. Sheinbaum Pardo resaltó el trabajo realizado por Rodríguez Velázquez, al ser la primera mujer en la historia de México en encabezar la Secretaría de Seguridad, cargo en el que fue designada, por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Tras su nombramiento, Rosa Icela Rodríguez garantizó que trabajará con eficacia y sensibilidad; respeto, civilidad, coordinación y diálogo en la búsqueda de acuerdos y soluciones a las demandas de la sociedad, y haciendo valer la palabra de mujer en el cumplimiento de las promesas de campaña.

"Tengo claro, presidenta Claudia Sheinbaum, que usted realizó en campaña una serie de compromisos que se tienen que cumplir, le daremos valor a la palabra de mujer. Me conduciré con honestidad y seguiremos haciendo nuestro el lema de no mentir, no robar y no traicionar al pueblo", enfatizó.

Luego presentó al actual presidente nacional de Morena, Mario Delgado, como próximo titular de Educación, de quien Sheinbaum

destacó que en febrero de este año lo nombró coordinador general de la campaña a la Presidencia de la República, y durante su periodo ha ganado 24 gobiernos estatales y ahora la mayoría en la Cámara de Diputados, casi en el Senado y la Presidencia de la República.

En su turno, Delgado Carrillo señaló que, como titular de la SEP, el diálogo con los maestros y la Nueva Escuela Mexicana serán las prioridades en su gestión. Agregó que hay temas claros que ha fijado la presidenta electa sobre educación.

"Vamos a seguir muy de cerca este diálogo que ha emprendido el Presidente de la República para resolver algunas agendas pendientes como las jubilaciones del ISSSTE".

Mario Delgado también adelantó la importancia de colaborar con el SNTE. "Vamos a tener mucho trabajo por delante, por lo pronto empezarán los trabajos de transición, le pido al maestro Cepeda que estemos en constante comunicación, que estemos muy de cerca".

La Presidenta electa ratificó a Ariadna Montiel Reyes como secretaria del Bienestar, cargo que ocupa desde enero de 2022. De acuerdo con la virtual Presidenta, "es una mujer honesta, de grandes convicciones, de entrega que pocas personas tienen".

Montiel Reyes, dijo que se seguirá el combate a la pobreza con los diferentes programas económicos de apoyo a la ciudadanía y que se enfocarán en aquellos que son para las mujeres, especialmente aquellas con más de 60 años.

"Agradecemos la confianza que la Presidenta electa deposita en nosotros para seguir llevando la conducción de la política, de Bien-

estar, de los programas y agradezco al Presidente que estos seis años me ha permitido estar al servicio del pueblo", dijo.

El último en ser designado fue Omar García Harfuch, como titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

De octubre de 2019 a septiembre de 2023 fue titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

Señaló que responderán a la confianza que brindaron más de 35 millones de mexicanos para ser parte del momento histórico donde México tendrá a la primera mujer Presidenta, y elegir la esperanza por encima de una campaña que promovía el miedo.

"Gracias a la Presidenta electa por la confianza depositada en mí y en el equipo que tengo el honor de encabezar. Trabajaremos en absoluta coordinación con la Sedena y la Semar, instituciones que han velado siempre por el bienestar de los mexicanos".

17

NOMBRAMIENTOS
HA HECHO LA
PRESIDENTA
ELECTA.

3

PROYECTOS DE
INICIATIVAS PRE-
SENTÓ EL PASADO
MIÉRCOLES.

ALISTA
BLOQUE

El próximo
jueves Shein-
baum presenta
a otro grupo de
colaboradores.



PERFILES
COINCIDEN

- 1 • Los cuatro colaboradores destacaron trabajar al lado de la primera Presidenta de México.
- 2 • Harfuch dijo que habrá coordinación entre SSPC, Sedena y Marina para mejorar seguridad.
- 3 • Claudia Sheinbaum instruyó a fortalecer la Guardia Nacional en el próximo sexenio.
- 4 • Garantizan continuidad de programas sociales para las personas más vulnerables.
- 5 • Mario delgado destacó la importancia de colaborar con el SNTE y su líder Alfonso Cepeda.



NOMBRAMIENTOS | • La Presidenta electa llevó a cabo la tercera presentación de perfiles que integrarán el gabinete del siguiente gobierno.



DE CUERPO ENTERO

Rosa Icela Rodríguez Velázquez / Titular de la Segob

¿QUIÉN ES?

64 AÑOS / Xilitla, San Luis Potosí / Licenciada en Periodismo por la Escuela Carlos Septién García / De 2018 a 2020 se desempeñó como secretaria de Gobierno de la Ciudad de México / Fue Coordinadora General de Puertos de la Marina Mercante de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes / En diciembre de 2020 fue nombrada por el Presidente López Obrador como Secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, la primera mujer en ese cargo en la historia / Será la próxima titular de la **Secretaría de Gobernación** con Claudia Sheinbaum

REDACCIÓN / PAIS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

EN RADIOGRAFÍA

- 1 La complexión física de Rosa Icela Rodríguez es endomórfica. Son personas que poseen un físico sólido y de naturaleza fuerte.
- 2 Tiene un óptimo manejo de la expresión corporal, aunque requiere trabajo de la voz.

¿QUÉ PROYECTA?

- 1 La imagen de Rosa Icela Rodríguez es totalmente ecléctica, aunque las gafas y cómo usa el cabello, le crean un identificador y es en donde recae su marca personal.
- 2 Basa su *outfit* en las gamas básicas de negro, blanco y gris, que combina con rosa, morado, violeta, café, verde azul, amarillo, salmón y caqui.
- 3 Usa accesorios discretos, tonos vivos y colores llamativos, sin llegar a la estridencia.
- 4 A pesar de usar un traje sastre o sacos siempre los acompaña con mascaradas al cuello. Adoptó más un estilo personal que diseñado.

DEBE CUIDAR

- 1 Mantener la estabilidad social, la gobernabilidad, las buenas relaciones con los actores e instituciones políticas.

PODRÍA EXPLOTAR MÁS

- 1 Cuenta con diversas fortalezas, como la comunicación, experiencia en política y la administración pública, aunado a una imagen positiva y sin escándalos.

POST AL AIRE

- 1 Su cuenta de X es @rosaicela_, donde tiene 40 mil 800 publicaciones y 156 mil 900 seguidores. Se unió en 2012 y es muy activa.
- 2 Publica sobre su trabajo en la SSPC, infografías de prevención y alerta para la ciudadanía, y algunas efemérides.
- 3 Tiene cuentas de Facebook e Instagram, pero no de TikTok o de YouTube.

SUS FORTALEZAS

- 1 Mantiene una buena relación con todas las fuerzas políticas y eclesásticas del país, y posee un completo conocimiento de la seguridad en el territorio nacional.

¿QUÉ DICE?

- 1 Agradeció a Claudia Sheinbaum por hacerla parte del gabinete de su gobierno. Dijo que este nuevo gobierno construirá el segundo piso de la transformación de México.

FOTOARTE: MARCO FRAGOSO

DE CUERPO ENTERO

Mario Delgado / Titular de la SEP

¿QUIÉN ES?

52 AÑOS / Colima / Es licenciado en Economía por el ITAM y maestro en Economía por la Universidad Essex / De 2006 a 2010 fue secretario de Finanzas de la CDMX / Fue secretario de Educación de 2010 a 2012 / En 2012 fue electo senador por la CDMX / En 2018 se desempeñó como vocero de la campaña de AMLO / Fue electo diputado federal de la CDMX / En 2020 asumió el cargo de presidente nacional de Morena / En febrero de 2024 se convirtió en coordinador general de la campaña presidencial de Claudia Sheinbaum / **Será secretario de Educación Pública**

REDACCIÓN / PAIS@HERALDODEMEXICO.COM

EN RADIOGRAFÍA

- 1 Su complexión física es la de un ectomorfo. Su característica principal es que son de cintura estrecha y tronco largo. Tiende a una fisonomía delgada. Su genotipo es rectangular, pues sus hombros van a la par de las caderas. Posee postura corporal definida.
- 2 Su forma de hablar es rítmica y es enfático; a pesar de que su voz fluctúa en un tono grave medio con ligeros agudos, la energía que proyecta permite captar la atención de sus interlocutores.
- 3 Es un actor político acostumbrado a hablar en público, y enfatiza en los puntos de su interés para conectar y parecer más contundente.

¿QUÉ PROYECTA?

- 1 Posee una voz clara. Muestra seguridad y el aplomo de quien se maneja en la política y medios. Usa las manos como parte de su expresión corporal.
- 2 Proyecta calma, en entrevistas de TV se mira más relajado, pero siempre en control con lo que expresa. Su atuendo es uniforme.
- 3 Usa trajes negros, azul marino, mayormente con camisas blancas. Por su tono de piel, la paleta cromática es amplia, con juego de colores.
- 4 Es un político que destaca por su imagen impecable y, a veces, juvenil.

DEBE CUIDAR

- 1 Tiene el reto de lograr consensos con los involucrados en educación, como el SNTE, CNETE, padres y estudiantes.



PODRÍA EXPLOTAR MÁS

- 1 Su liderazgo y óptimos resultados para su partido le pueden favorecer.
- 2 La educación es un sector que está movido por muchos hilos y actores.

POST AL AIRE

- 1 X: @mario_delgado
Publicaciones: 51,300
Seguidores: 430,200
Es un activo usuario de esta red social, con más de una posteo al día.
- 2 Facebook: mariodelgadocarrillo
Seguidores: 1,000,000
Al menos, un par de posts al día.
- 3 Instagram: @mario_delgado
Publicaciones: 3,294
TikTok: @mario_delgado

SUS FORTALEZAS

- 1 Mario Delgado cuenta con el respaldo del presidente Andrés Manuel López Obrador.
- 2 Es mediático y tiene la confianza de AMLO y Claudia Sheinbaum, luego de ganar 24 gubernaturas.

¿QUÉ DICE?

- 1 Agradeció a la presidenta electa la confianza y responsabilidad que le fue depositada con este nuevo encargo. Declaró que no hay nada más apasionante que trabajar en educación.

FOTOARTE: MARCO FRAGOSO

DE CUERPO ENTERO

Ariadna Montiel Reyes / Titular de la Secretaría de Bienestar

¿QUIÉN ES?

50 AÑOS / Nació en la CDMX el 29 de mayo de 1974 / Cuenta con estudios de Arquitectura por la UNAM / Inició su carrera política en el PRD / Fue secretaria de Jóvenes (2002), de Finanzas (2003-2006) y de Relaciones Políticas y Alianzas (2006) / Fue directora general de la Red de Transporte de Pasajeros del DF (2006-2012) / Fue secretaria de la Comisión de la CDMX / Fue subsecretaria de la Secretaría de Bienestar (2018-2022) / Desde enero de 2022 es titular de la Secretaría de Bienestar, cargo en el que continuará durante el gobierno de Claudia Sheinbaum

REDACCIÓN / PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

EN RADIOGRAFÍA

- 1 Su complexión física es endomórfica. Son personas que poseen un físico sólido y de naturaleza fuerte. No es una mujer que proyecte fragilidad.
- 2 Su aspecto físico muestra una postura de retracción en los hombros. Es una mujer que trata de mantener un perfil discreto, comunicada por un tronco inclinado hacia adelante, y un tono de voz bajo y agudo.
- 3 Transmite una energía controlada; con la sonrisa busca generar empatía. Ha realizado diseños de imagen en las últimas fechas.

¿QUÉ PROYECTA?

- 1 Tiende a la combinación de tonos claros y pastel, aunque puede incorporar tonos vivos; utiliza azul marino y negro en eventos formales. En general, uso discreto de accesorios.
- 2 Porta muy pocas transparencias y combinaciones con blanco, nude, oxford, vino, y gama de rojos, pero sí utiliza rosas intensos.
- 3 Ha generado una identidad de imagen con pocas variaciones, y con el uso de un cabello largo, lacio y del mismo tono.
- 4 La postura corporal acompaña el tono vocal y la expresión facial; habla de una forma rítmica.

DEBE CUIDAR

- 1 La funcionaria tiene que velar para que la distribución de los recursos llegue a los beneficiarios.



PODRÍA EXPLOTAR MÁS

- 1 Es una mujer de lucha social, con sensibilidad política, que entiende las necesidades; debe de aprovechar la continuidad para consolidar una política social que se focalice en las comunidades más modestas.

POST AL AIRE

- 1 X: @A_MontielR
Seguidores: 54,500
Publicaciones: 11,000
- 2 Se unió a la red social en diciembre de 2018, y la utiliza sólo para publicar información sobre la Secretaría del Bienestar.
- 3 Facebook: @Ariadna-MontielReyes, creado en diciembre de 2018.
Seguidores: 307,000
- 4 Instagram: @ariadna-montielreyes.
Seguidores: 12,100
Publicaciones: 809

SUS FORTALEZAS

- 1 Inició como subsecretaria de Bienestar. Cuenta con una trayectoria pública en la CDMX, y como legisladora. Al frente de la Secretaría de Bienestar logró una eficiente distribución de los programas sociales, y fue protagonista en la reconstrucción de Acapulco.

¿QUÉ DICE?

- 1 Agradeció la confianza que le brindó la presidenta electa para continuar en la conducción de la política de los programas de bienestar.

FOTOARTE: MARCO FRAGOSO

DE CUERPO ENTERO

Omar Hamid García Harfuch / Titular de la SSPC

¿QUIÉN ES?

42 AÑOS / Nació en Cuernavaca, Morelos, el 25 de febrero de 1982 / Hijo de Javier García Paniagua, exdirigente del PRI, y de la actriz y cantante María Harfuch Hidalgo, *María Sorté* / Es licenciado en Derecho por la Universidad Continental y licenciado en Seguridad Pública egresado de la Universidad del Valle de México / Tiene estudios sobre Seguridad Nacional e Internacional por Harvard; Seminario de Desarrollo de Agentes del Orden impartido por el FBI, y cursos por la DEA / Condecorado en dos ocasiones / Será el **Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana**

REDACCIÓN / PAIS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

EN RADIOGRAFÍA

- 1 De acuerdo con la antropometría, se considera que la complexión física de García Harfuch es mesoformica, se caracteriza por una estructura de cintura estrecha y tronco largo. De músculos definidos. Puede generar una sensación de poder, energía y fuerza.
- 2 La postura corporal acompaña el ritmo vocal y expresión facial; su forma de hablar es rítmica, tiende a ser unitono, es un actor político acostumbrado a hablar en público, realiza pocos énfasis, más de tono uniforme.
- 3 Destaca un avance comunicacional y mejor entonación, énfasis y ritmo, que transmite asertividad sin ser estridente.

¿QUÉ PROYECTA?

- 1 Su imagen es estructurada y conservadora. Con atuendos discretos. Trajes negros, gris bajo y azul marino. Transmite impecabilidad. Usa corbatas diversas.
- 2 Mantiene control de sus expresiones faciales y la comunicación se recarga o enfatiza en la mandíbula y la mirada.
- 3 Usa la mano derecha para enfatizar sus ideas y expresiones. No tiene grandes identificadores, pero comienza a crear uno con su barba cerrada.
- 4 Mantiene una imagen muy estructurada y sus atuendos son propios de la identificación del cargo.

SUS LOGROS

- 1 Harfuch ganó con un amplio margen su escaño en el Senado, es decir, con más de 3 millones de votos en la CDMX.



PODRÍA EXPLOTAR MÁS

- 1 Tiene aceptación y carisma entre la opinión pública, y cuenta con las capacidades para detonar una presencia de mayor alcance que lo impulse a un futuro prometedor en la política.

POST AL AIRE

- 1 X: @OHarfuch
Publicaciones: 1,119
Seguidores: 493,200

- 2 Se unió a esa red social en 2013. Temas que aborda: compromiso con la CDMX y candidatura al Senado, con fotos y videos.

- 3 Durante la campaña electoral no escatimó en manifestar su apoyo a diferentes figuras de Morena, sobre todo Claudia Sheinbaum y Clara Brugada, pero también candidaturas a alcaldías.

SUS FORTALEZAS

- 1 Sin duda es el hombre de confianza de la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, quien le confirió uno de los encargos de mayor responsabilidad, y en donde deberá poner en práctica su experiencia y conocimientos para mejorar la seguridad en México.

¿QUÉ DICE?

- 1 En sus primeras declaraciones, luego del anuncio de su designación, agradeció a la virtual Presidenta electa la confianza depositada en él y en el equipo que encabezará en su nuevo encargo.

FOTOARTE: ARTURO RAMÍREZ

GABINETE: GARCÍA HARFUCH, ROSA ICELA, MONTIEL Y DELGADO, CLAVES PARA GOBERNABILIDAD

APUESTA Sheinbaum por continuidad y conjunción de perfiles entre amlistas y los de su propio círculo cercano; destaca Presidenta electa que son honestos y profesionales. **págs. 10 y 11**

FUNDAMENTALES



(FOTO IZQ.) CLAUDIA Sheinbaum, en la presentación de parte de su gabinete, ayer.



- 1 OMAR GARCÍA HARFUCH**
 • Seguridad y Protección Ciudadana
 "La instrucción es clara: el fortalecimiento de la Guardia Nacional, en coordinación con Sedena y Semar"
- 2 ROSA ICELA RODRÍGUEZ**
 • Gobernación
 "Tengo claro, presidenta Sheinbaum, que usted realizó una serie de compromisos, le daremos valor a la palabra de mujer"
- 3 ARIADNA MONTIEL**
 • Bienestar
 "Tenemos un gran reto: seguir combatiendo la pobreza... y los programas de bienestar tendrán larga vida"
- 4 MARIO DELGADO**
 • Educación
 "Que se construyan las preparatorias que hagan falta (...) y que esto nos lleve a terminar con la famosa prueba del Comipems"



Nuevos titulares en Segob, SSPC, Bienestar y SEP

Claudia mantiene apuesta por experiencia en gabinete

LA VIRTUAL Presidenta electa integra a Rosa Icela Rodríguez, Omar García Harfuch, Ariadna Montiel y Mario Delgado; asegura que son mujeres y hombres honestos y profesionales

Por **Ulises Soriano**

ulises.soriano@razon.com.mx

En una clara muestra de su apuesta por la experiencia, continuidad y conjunción de perfiles entre los equipos del Presidente Andrés Manuel López Obrador y de Claudia Sheinbaum, la virtual Presidenta electa nombró ayer a cuatro de las posiciones más relevantes que la acompañarán en su gabinete: Gobernación, Seguridad, Educación y Bienestar.

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad obradorista, será la nueva titular de Gobernación. Omar García Harfuch, quien forma parte del círculo cercano de Sheinbaum, será el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Además, Mario Delgado, actual dirigente de Morena, fue designado próximo secretario de Educación, y Ariadna Montiel fue ratificada para repetir en la Secretaría de Bienestar.

Durante la presentación de la tercera tanda de integrantes del próximo gabinete en el Museo Interactivo de Economía (MIDE), Claudia Sheinbaum expresó: "Estoy muy contenta de presentarles a estas personas que formarán parte de nuestro equipo a partir del 1 de octubre. Son mujeres y hombres honestos, profesionales, parte de la Cuarta Transformación, con quienes hemos trabajado muy bien".

Sobre la próxima titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, la virtual Presidenta electa aseguró que cuenta con una "vasta experiencia en el servicio público", además de que destacó su liderazgo en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Rosa Icela Rodríguez tiene licenciatura en Periodismo por la escuela Carlos Septién García y ha colaborado en varios medios de comunicación.

Dentro de la esfera política, destaca su trabajo de 2000 al 2006 como directora general de Concertación Política y Atención Social y Ciudadana en la Secretaría de Seguridad Pública, en el periodo del entonces jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador.

Pasó por las administraciones capitalinas de Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera. Su último cargo en la administración pública es en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Además, durante el proceso electoral 2023-2024,

se desempeñó como coordinadora de plan de gobierno de Claudia Sheinbaum.

De Omar García Harfuch, Sheinbaum Pardo dijo que, con su experiencia en seguridad y justicia, jugará un papel importante en la administración; además, destacó que de su mano en la Ciudad de México "logramos una disminución histórica de 50 por ciento en homicidios y 60 por ciento en los delitos de alto impacto".

"Como ustedes saben, en este periodo, mientras fui Jefa de Gobierno con el equipo de trabajo en donde estuvo Omar y al mismo tiempo la fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, logramos una disminución histórica: 50 por ciento en homicidios y 60 por ciento en los delitos de alto impacto", recordó.

En cuanto a sus méritos académicos, García Harfuch es licenciado en Derecho y cuenta con diversos cursos, entre ellos el diplomado Senior Executive in National and International Security, por la Universidad de Harvard, y el Seminario para el Desarrollo de Agentes del Orden de Gobierno de la República Mexicana, impartido por el FBI en Chicago.

A la Secretaría de Educación Pública llegará el maestro en Economía por la Universidad de Essex en Inglaterra, Mario Delgado Carrillo, quien también ha emanado de las filas capitalinas, pues se ha desempeñado, durante el gobierno de Marcelo Ebrard en la capital, como secretario de Finanzas y de Educación.

Desde septiembre de 2018 y hasta octubre del 2020, coordinó el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados. Luego de ostentar este puesto, fue designado presidente nacional de Morena, comprometiéndose, según sus palabras, a impulsar el proyecto de nación del mandatario federal y de la 4T.

"Sé que Mario va a desempeñar un gran papel al frente de la Secretaría de Educación, en donde van a estar algunos de los programas prioritarios que vamos a desarrollar", comentó la virtual Presidenta electa.

En la Secretaría de Bienestar fue ratificada Ariadna Montiel Reyes, quien fue reconocida por Claudia Sheinbaum por su dedicación y compromiso; además, la próxima Presidenta consideró que su "liderazgo, grandes convicciones y entrega" han sido en beneficio de la calidad de

vida de los mexicanos.

Aseguró que Montiel Reyes "se queda como secretaria de Bienestar del gobierno. Es una mujer honesta, de grandes convicciones. Es de una gran entrega, que pocas personas tienen", y destacó su compromiso tras el paso del huracán Otis, en Acapulco, Guerrero.

Montiel Reyes realizó estudios de arquitectura en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Además, sus primeros pasos en la política los dio como secretaria de Finanzas del PRD, del año 2000 al 2003. En 2006 y hasta el 2012 fue titular de la Dirección General de la Red de Transporte de Pasajeros del Distrito Federal.

También fue electa diputada a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, en la que se desempeñó como secretaria de la Comisión de Gobierno y presidenta de la Mesa Directiva, en el 2012.



HASTA ahora, 12 personas están confirmadas como parte del gabinete presidencial. Claudia pretende tener al mismo número de mujeres y hombres en su equipo.

SON MUJERES y hombres honestos, profesionales, parte de la Cuarta Transformación, con quienes hemos trabajado muy bien"

CLAUDIA SHEINBAUM
Virtual Presidenta electa





DE IZQ. A DER.: Omar García Harfuch, Rosa Icela Rodríguez, Claudia Sheinbaum, Ariadna Moniel y Mario Delgado, ayer en la presentación del nuevo gabinete presidencial.



2024-07-04

¿Cuándo entra en funciones, como jefa de Gobierno de CDMX, Clara Brugada?

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.unotv.com/estados/ciudad-de-mexico/cuando-asume-clara-brugada-como-jefa-de-gobierno-de-cdmx/>

Clara Brugada rendirá protesta como jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX) el 5 de octubre de 2024, de acuerdo con la Constitución Política de la capital del país.

Luego de ser electa por votación popular, Clara Brugada, quien fue alcaldesa de Iztapalapa, entrará en funciones como jefa de Gobierno en CDMX el sábado 5 de octubre de 2024.

Clara Brugada, a partir de esa fecha, tendrá a su cargo la administración pública de la CDMX.

No podrá durar en su encargo más de seis años, y durante ese periodo, Clara Brugada deberá residir en la Ciudad de México.

Ahora, la morenista se encuentra en un proceso de transición con la administración de Martí Batres, actual jefe de Gobierno de la capital mexicana.

¿Quién es Clara Brugada?

Clara Brugada es la virtual jefa de Gobierno de la CDMX. Resultó electa en las pasadas elecciones del 2 de junio y fue la candidata de la coalición "Sigamos haciendo historia", integrada por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Partido del Trabajo (PT).

Brugada pidió licencia a su cargo como alcaldesa de Iztapalapa en septiembre de 2023, para formar parte del proceso interno de Morena, del cual, al final, resultó ganadora, rumbo a las elecciones del 2024 para renovar la Jefatura de Gobierno en la CDMX.

Se reeligió como alcaldesa de Iztapalapa luego de ganar las elecciones del pasado 6 de junio del 2021, como abanderada de la coalición PT-Morena.

Brugada logró obtener 386 mil 522 votos, lo que equivale al 57.71% de los sufragios.

Con su victoria de aquel año, la morenista sumó tres periodos al frente de la misma demarcación, ya que de 2009 a 2012 fue jefa delegacional de Iztapalapa y de 2018 a la fecha fue alcaldesa.

¿Cuándo comenzó en la política Clara Brugada?

La exalcadesa de Iztapalapa comenzó su camino en la política en la década de los 80, al unirse a la Unión de Colonos de San Miguel Teotongo. En 1995 se unió a las filas del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Antes de encabezar la alcaldía Iztapalapa, Brugada se desempeñó como diputada de la LVII Legislatura de 1997 a 2000.

Del 2000 al 2003 fue diputada local en la II legislatura de la entonces Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Además de haber sido dirigente de varias organizaciones sociales, Brugada fue consejera nacional del PRD en 2002.

En cuestiones académicas, Clara Brugada, quien nació el 12 de agosto de 1963, es licenciada en Economía por la UAM Iztapalapa. En la iniciativa privada se ha desempeñado como integrante del consejo directivo de la organización civil Equipo Pueblo, A.C.

Además, fue delegada de la Cumbre Mundial para el Desarrollo Social de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).